
Ergebnisprotokoll 

Ratssitzung  

Sitzung: Öffentlich  
Themen: gemäß Einladung 
Datum/ Uhrzeit: 28.06.2023, 18:30 Uhr bis 19:55 Uhr 
Ort: Vereinsheim 29497 Woltersdorf, Sportplatzweg 
Sitzungsleitung: Bürgermeister Tobias Gauster 
Protokollführer: Frau Stegemann 
Teilnehmer: BM Gauster

RM Böttcher 
RM Jürgens 
RM Keller 
RM Meinken 
RM Othmer 
RM Saul 
RM D. Schulz
RM Thiele 

Abwesend: /
Tagesordnung: Gemäß Einladung 



Nr. TOP Ablauf VA Empfehlung Ergebnis Sonstiges
1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung 

der ordnungsgemäßen Ladung und 
der Beschlussfähigkeit 

BM Gauster begrüßt die 
Anwesenden, stellt die 
ordnungsgemäße Ladung und die
Beschlussfähigkeit fest. 

- -

2 Genehmigung des letztes Protokolls 
(VA) vom 22.03.2023

BM Gauster lässt über das 
Protokoll abstimmen. 

- Einstimmig angenommen. -

3 Einwohnerfragestunde Frau Elke Schulz aus Lictenberg 
merkt an, dass die Linden entlang
der Hauptstraße in Lichtenberg 
geschnitten werden müssten. 
Frau Bitter äußert Ihren Unmut 
über zu schnelles Fahren entlang 
der Bahnhofstraße. Sie bittet um 
Lösungsmöglichkeiten.

- -

4 Beratung und Beschlussfassung über
den Aufstellungsbeschluss zur 
Änderung des Bebauungsplans für 
den Solarpark Kolborn gem. Antrag 
der JUWI GmbH um das 
Bebauungsplanverfahren 
einzuleiten. 

Herr Dörner von der JUWI GmbH 
erläutert das Vorhaben.

Einstimmig empfohlen. 8 Stimmen dafür 
1 RM ist befangen 

-

5 Beratung und Beschlussfassung über
den Aufstellungsbeschluss zur 
Änderung des Bebauungsplans für 
den Solarpark Woltersdorf gem. 
Antrag der Kronos Solar Projects 
GmbH um das 
Bebauungsplanverfahren 
einzuleiten. 

Herr Beiersdorfer von der Kronos 
Solar Projects GmbH erläurtert 
das Vorhaben.

Einstimmig empfohlen. 8 Stimmen dafür 
1 RM ist befangen 

-



6 Beratung und Beschlussfassung über
einen Antrag des Schützenvereins 
Lichtenberg auf Übernehme der 
Gebäudeversicherung. 

BM Gauster erklärt, dass es sich 
um keine Investition handelt und 
somit der Ertragshaushalt 
belastet würde. Freiwillige- und 
haushaltsbelastende Ausgaben 
seien lt. Zukunftsvertrag von 
2012 einzustellen. Er übergibt 
Kopien von ehemaligen 
Beschlüssen über 
Kostenübernahmen des 
Schießstands Lichtenberg aus 
2009 und 2012 an Frau Elke 
Schulz.

Empfehlung auf 
Ablehnung des Antrags.

6 Stimmen dagegen 
2 Stimmen dafür 
1 Enthaltung 

-

7 Beratung und Beschlussfassung über
einen Antrag der 
Abwassergenossenschaft 
Lichtenberg auf einen Zuschuss in 
Höhe von 7.500,00€ wg. 
Reparaturarbeiten an der 
Kanalisation. 

Es folgt eine Aussprach über den 
Antrag. Bemängelt wird die nicht 
vorhandene Aufschlüsselung der 
Straßenkosten im Verhältnis zu 
den Gesamtkosten im Antrag. Im 
Anschluss an der negativen 
Abstimmung spricht sich die Bau-
Arbeitsgruppe für eine 
Begutachtung und Berechnung 
über die Aufteilung der 
Straßenkosten im Verhältnis der 
Gesamtkosten aus und wird sich 
beraten.

Empfehlung auf 
Ablehnung des Antrags.

6 Stimmen dagegen 
3 RM sind befangen 

-

8 Beratung und Beschlussfassung über
einen Antrag des Motoradclubs 
„Grave Diggers Lüchow“ auf eine 
Nutzung des gemeindeeigenen 
Teilgrundstücks Gemarkung 
Woltersdorf, Flur 18, Flurstück 39/1 
(ehemaliger kleiner Sportplatz). 

Frau Antje Bromm vom 
Motorradclub stellt sich vor und 
erläutert das Vorhaben. Es folgt 
eine Diskussion über die Zufahrt 
zum potentiellen Gelände. Eine 
Zufahrt von der L259 zum 
Gelände ist nach Meinung des 

Empfehlung auf  
Ablehnung des Antrags.

7 Stimmen dagegen 
2 Enthaltungen 

-



Rates nicht zulässig.
9 Beratung und Beschlussfassung über

eine Bepflanzung eines 
gemeindeeigenen Seitenstreifens in 
der Gemarkung Thurau, Flur 12, 
Flurstück 31. (Südlich von Thurau). 

BM schlägt vor den TOP auf die 
nächste Sitzung zu verschieben, 
da noch nicht klar sei, wer die 
Bepflanzung vornimmt und ob 
die Samtgemeinde Bäume zur 
Verfügung stellt. Der Rat hat 
keine Einwände.

keine Emfpehlung. keine Abstimmung -

10 Mitteilungen des Bürgermeisters.  Der Rat hat im Mai 
beschlossen, den 
Bürgersteig bei der Ecke 
Norbert Gehrke wg. 
erhöhter Unfallgefahr - 
zu vergrößern.

 Der Rat hat im Mai 
beschlossen sich mit den 
Gemeindeeigenen 
Grundstücken nicht an 
einen potentiellen 
Windpark Dangenstorfer 
Wald zu beteiligen. Die 
0,2 Euro pro KwH wurden
gem. Telefonat mit der 
Gesellschaft 
versprochen. 

 Der Landkreis hat sich, 
bezüglich der 
kontaminierten Böden 
bereit erklärt, zunächst 
eine Wasserprobe in der 
Bahnhofstraße zu 
entnehmen und 
auszuwerten. Frau 

- - -



Meinken und BM Gauster
haben zudem eine 
Umfrage nördlich der 
Bundesstraße gemacht. 
Hier wurden Krebsfälle 
über Art, Zeit und Alter 
der betroffenen 
dokumentiert und an das
Gesundheitsamt 
weitergeleitet.

 Eine Metallplatte mit 
dem Brautsteintext 
wurde angeschafft und 
soll mit Unterstützung 
durch Michael Keller am 
Brautsteinplatz 
aufgestellt werden.

 In der Maihexennacht 
wurde ein Kunstfigur 
beschädigt, es gab einen 
Feuerwehreinsatz wg. 
eines brennenden 
Mülleimers, ein Auto 
wurde zerkratzt, Luft aus 
Reifen vom PKW 
Anhänger gelassen - 
Schützenfest: Gullydeckel
geklaut, ein Wohnwagen 
vom Schausteller 
beschädigt, mit Drogen 
gedealt, ein Stehtisch 
gestohlen, Absperrungen 
beschädigt, zwei 



Einschusslöcher 
(vermutlich Schusswaffe) 
in einem anliegendem 
Neubau sowie Diverse 
Müllablagerungen. Er 
bittet hiermit alle 
Bürgerinnen und Bürger, 
gesehene Vergehen zu 
melden und hofft, dass 
es in Zukunft nicht mehr 
so ausartet. Ferner 
machte er der 
Schützengilde den 
Vorschlag nächstes Jahr 
die Polizei zu 
informieren, damit sie 
evtl. Präsenz zeigt.

 Der Samtgemeinde- 
Beauftragte für 
Fördermittel wird sich 
dem Rat vorstellen.

 Für das ÜFest- Vorhaben 
zum Umbau für 
Wohnraum gibt es keine 
Neuigkeiten.

 BM Gauster bittet 
Anwohner wegen der 
anhaltenden Trockenheit 
die Gemeindebäume vor 
Ihren Grundstücken zu 
gießen. Große Schäden 
von Baumsterben 
könnten so zumindest 



einigermaßen gemindert 
werden. Die gültige 
Landkreisverfügung über 
Bewässerung ist Folge zu 
leisten.

 Ampelbeschluss: Das 
Gebäudeenergiegesetz 
soll mit einem Gesetz zur 
kommunalen 
Wärmeplanung 
verknüpft werden.

 BM Gauster hat nach 
einem Defibrilator bei 
der VR Plus angefragt.

 Der Pächter der 
Kirschbaumallee in der 
Poststraße ist vom 
Pachtvertrag zurück 
getreten. Wer Interesse 
auf eine Pacht dieser 
Bäume hat, kann sich 
beim Bürgermeister 
melden.

 Der Glockenturm in 
Lichtenberg wird 
demnächst gestrichen.

 Eine Bezuschussung von 
PV- Anlagen auf privaten 
Dächern sei  in der 
Gemeinde Woltersdorf 
gem. Kämmerer Hansen 
nicht möglich, da der 
Ertragshaushalt zu sehr 



belastet würde.

11 Anfragen RM Keller schlägt vor, bei der 
Entnahme von Wasserproben mit
anzugeben, auf welche Stoffe 
genau geachtet werden sollte. 

Weiterhin schlägt RM Keller vor, 
nach dem Bauantrag für die 
Deponie zu fragen, um die 
genaue Nutzung bzw. Bewertung 
der Deponie herauszufinden. 

- - -

12 Schließung des Öffentlichen Teils BM Gauster schließt die Sitzung 
um 19:50 Uhr 

- - -

Gauster, Bürgermeister Stegemann, Protokollführerin 


